

Cf. 22. **Le jugement de Dieu, tant à la fin de notre existence qu'à la fin des temps.** 23. **L'indulgence, le Sacrement de Pénitence, le purgatoire.** Le Lys de la Trinité ne peut que nous exhorter à ouvrir nos cœurs à la Miséricorde divine pour obtenir **l'indulgence de l'Année Sainte !**

– **Le Pape François nous appelle à avoir confiance en la Mère de Dieu, notre Mère.**

« 24. *L'espérance trouve dans la Mère de Dieu son plus grand témoin. Par l'intermédiaire du jeune Juan Diego, la Mère de Dieu faisait parvenir un message d'espérance révolutionnaire qu'elle répète encore aujourd'hui à tous les pèlerins et aux fidèles : « Ne suis-je pas ici, moi qui suis ta mère ? »* Nous gardons en nos cœurs et nos mémoires ces mots tant de fois rappelés par St Jean-Paul II : « **Totus tuus** » ! Notre année mariale nous a préparés à vivre l'Année Sainte avec la Vierge Marie.

– **En route avec le Lys de la Trinité, Notre-Dame des Neiges vers l'Année Sainte !**

25. Le Pape François conclut ainsi : « **Cette espérance, nous la tenons comme une ancre sûre et solide pour l'âme** (He 6, 18-20). **C'est une invitation forte à ne jamais perdre l'espérance qui nous a été donnée, à nous y agripper en trouvant refuge en Dieu.** L'image de l'ancre évoque bien la stabilité et la sécurité que nous possédons au milieu des eaux agitées de la vie si nous nous en remettons au Seigneur Jésus. **Les tempêtes ne pourront jamais l'emporter parce que nous sommes ancrés dans l'espérance de la grâce qui est capable de nous faire vivre dans le Christ en triomphant du péché, de la peur et de la mort.** Cette espérance, bien plus grande que les satisfactions quotidiennes et l'amélioration des conditions de vie, nous porte au-delà des épreuves et nous pousse à marcher sans perdre de vue **la grandeur du but auquel nous sommes appelés, le Ciel.** Le prochain Jubilé sera donc une **Année Sainte caractérisée par l'espérance qui ne passe pas, l'espérance qui est en Dieu...** Que notre témoignage de foi soit dans le monde un ferment d'espérance authentique, une annonce des cieux nouveaux et de la terre nouvelle (cf. 2 P 3, 13) ».

4) Liturgie : 9 décembre : fête de l'Immaculée Conception ; 14 ou 21 décembre : Fête de Notre-Dame des Neiges à Saint-Pierre-de-Colombier ; 17-25 décembre : neuvaine liturgique préparatoire à Noël ; Nuit de Noël : ouverture de l'Année Sainte ; 26 au 31 décembre : retraite de cinq jours pour tous à St-Pierre ; 31 décembre : grande nuit de prière en esprit de réparation et d'action de grâces dans plusieurs de nos Foyers (cf. fmnd.org).

5) Formation : si on le peut, étudier l'importance du Concile de Nicée et la crise de l'arianisme.

6) Mission : aidons nos amis et nos contemporains à se préparer à l'Année Sainte.

7) Partage : continuons à porter sans nous lasser le Site Notre-Dame des Neiges. Merci de prier et d'offrir avec nous pour tous les pèlerins que Jésus désire voir venir à St-Pierre pour fêter Notre-Dame des Neiges.

Que Notre-Dame des Neiges, blanc Lys de la Trinité, nous guide **dans la fidélité** en ces temps graves. Nous vous souhaitons un **Saint Avent** et un **Joyeux Noël**. Nous prions pour toutes vos intentions et vous remercions pour vos prières et votre générosité. Je vous bénis affectueusement et vous assure des prières et de l'affection de Mère Hélène et de nos frères et sœurs.

Père Bernard

Nouvelles du site Notre-Dame des Neiges !

En ce mois de décembre où nous avons notre grande Fête de Notre-Dame des Neiges, nous lui confions tout particulièrement son Site et toutes les démarches nécessaires pour la reprise des travaux. Pour plus d'infos, rendez-vous sur sitendn.fmnd.org

▢ **Pour nous aider, vous pouvez envoyer vos dons, en précisant : « don pour Site NDN », et en indiquant dans chaque cas si vous souhaitez un reçu fiscal (merci alors de nous communiquer votre adresse).**

• **par chèque** à l'ordre de « Famille Missionnaire de Notre-Dame » à : FMND, 65 rue du Village – 07450 Saint-Pierre de Colombier

• **par virement** : nous contacter

• **par carte bancaire** : possibilité de don en ligne sur don.fmnd.org !



Saint-Pierre-de-Colombier, le 1^{er} décembre 2024

AVEC NOTRE DAME DE LORETTE, DE GUADALUPE, DES NEIGES, EN ROUTE VERS L'ANNÉE SAINTE 2025 AVEC CELLE QUI NOUS DIT COMME À ST JUAN DIEGO :

« NE SUIS-JE PAS ICI, MOI QUI SUIS TA MÈRE ? »

Bien chers amis,

Nous voulons avec vous nous préparer dans la prière et l'action de grâce à la Grande Fête de Notre-Dame des Neiges, **les 14 ou 21 décembre 2024**. Nous nous préparons à entrer dans le Jubilé de **l'Année Sainte 2025**. Pendant l'année mariale qui se conclut nous nous sommes tournés avec une confiance plus filiale et un amour plus intense vers la Vierge Marie, Mère de Dieu et notre Mère, la Reine de la Paix. Elle nous a permis d'ouvrir nos cœurs et nos esprits à Dieu notre Père, à Jésus, à l'Esprit-Saint. **Aujourd'hui, elle nous invite à ne pas nous décourager devant la haine, la violence et l'immoralité qui ne cessent de grandir dans le monde. La 3^{ème} guerre mondiale menace, mais si Dieu trouve suffisamment d'apôtres véritables, elle peut encore être évitée.** Désirons être de ces apôtres qui, selon les mots de Mère Marie-Augusta peuvent sauver le monde du naufrage !

Le triomphe du Cœur Immaculé est déjà là dans le cœur des humbles et des petits, n'en doutons pas ! Il n'est pas encore arrivé, cependant, à son accomplissement dans l'Église et le monde. Puisse l'Année Sainte de l'espérance nous obtenir courage, force et confiance. **Les grands cardinaux polonais Hlond, Wyszyński et Karol Wojtyła n'ont pas douté que la victoire viendrait par Marie.** Mais ils savaient tous les trois que nous devons combattre. Ils ont combattu et, aujourd'hui, au Ciel, avec les Anges et les Saints, ils ne cessent d'agir pour hâter le triomphe du Cœur immaculé de Marie. Nos Fondateurs ont également combattu. Ils avaient **cette ferme conviction**, puisée dans leur union à Jésus, qu'au milieu de tout le Mal qui envahit le monde et les cœurs **s'élève droit, fort, impératif : l'Amour. C'est Jésus dans ses amis fidèles.** Puisse l'Année Sainte nous permettre d'être des amis fidèles de Jésus ! **En route dans la confiance vers le Jubilé 2025 !**

1) **Prière d'introduction :**

Viens Esprit de sainteté... Notre Père... Je vous salue Marie... Notre-Dame des Neiges, Saint Joseph, St Charles de Foucauld, St François-Xavier, St Jean Damascène, St Ambroise, St Juan Diego, Ste Lucie, St Jean de la Croix, St Étienne, St Jean, Sts Innocents, Vénérable Benoîte Rencurel, sœur Josefa Menendez, Saints Patrons et Saints Anges gardiens.

Parole de Dieu : Ct 3, 2-4. Notre-Dame des Neiges, blanc Lys de la Trinité nous appelle à rechercher en cette prochaine Année Sainte notre Bien-Aimé : **Jésus, notre Seigneur et Sauveur.**

2) **Discipline :** développons **les vertus de droiture, pureté, force et détermination** pour imiter le Lys de la pureté qu'est la Vierge Marie. Son humilité, sa confiance en Dieu et sa fidélité lui permettent de triompher en Son Fils par l'Esprit-Saint du serpent de la Genèse, du Dragon rouge de l'Apocalypse.

3) **Consigne spirituelle :** Concluons l'année mariale en contemplant le « **Lys de la Trinité** ».

– **La Vierge Marie, blanc Lys de la Trinité.** La Bienheureuse Vierge Marie est apparue à **sainte Gertrude** sous la forme d'un lys. Sainte Gertrude comprit par là que ce n'était pas sans raison que la Bienheureuse Mère de Dieu était appelée **le lys blanc de la Trinité**, puisqu'elle contenait en elle avec plus de plénitude et de perfection que toute autre créature les vertus de la Très Sainte Trinité, qu'elle n'avait jamais été souillée par la moindre tache de péché. **« La feuille dressée du lys représentait la**

toute-puissance de Dieu le Père et les deux feuilles courbées, la sagesse et l'amour du Fils et du Saint-Esprit, dont la Sainte Vierge se rapproche de si près. »

Concluons notre année mariale, après avoir médité sur la Vierge Marie, **filie bien-aimée du Père, mère immaculée du Fils, épouse et sanctuaire du Saint-Esprit**. Que le lys blanc de la Trinité que nous prions sous les vocables de Notre-Dame de Lorette, de Guadalupe et des Neiges nous aide à obtenir cette grâce qui pourrait être la plus importante pour nous en cette Année Sainte : **être avec Notre-Dame des Neiges de petits et humbles lys de la Trinité**.

Par le baptême, l'Esprit-Saint nous a obtenu la grâce de devenir enfants de Dieu dans le Christ en participant réellement à sa vie de Fils et en appelant Dieu le Père : « Papa ». **Émerveillons-nous ! Benoît XVI**, dans sa Lettre encyclique *Caritas in veritate*, écrivait : « **Alors que la solitude est une pauvreté, les relations interpersonnelles sont un enrichissement. La religion chrétienne est une religion trinitaire, relationnelle ; elle lutte contre l'exclusion ; elle crée du lien. Marie, qui est en relation avec la Trinité, d'une manière simple, lumineuse, nous conduit tout naturellement à la doctrine sociale de l'Église et stimule le progrès authentique et la dynamique du don.** » (*Caritas in veritate*, § 53, 54, 79) »

– **L'Année Sainte 2025 sous le signe de l'espérance.**

Nous citerons en cette consigne des extraits de la bulle d'indiction donnée par le Pape François. Il veut l'Année Sainte sous le signe de l'espérance : 1. « **Spes non confundit** », « l'espérance ne déçoit pas » (*Rm* 5, 5)... « **Qu'elle soit pour tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus, "porte" du salut** (cf. *Jn* 10, 7.9). **Il est « notre espérance »** (cf. *1 Tm* 1, 1), **Lui que l'Église a pour mission d'annoncer toujours, partout et à tous** ». 3. *L'espérance, en effet, naît de l'amour et se fonde sur l'amour qui jaillit du Cœur de Jésus transpercé sur la croix... l'Esprit Saint, par sa présence permanente sur le chemin de l'Église, irradie la lumière de l'espérance sur les croyants : Il la maintient allumée comme une torche qui ne s'éteint jamais pour donner soutien et vigueur à notre vie ... l'espérance ne cède pas devant les difficultés : elle est fondée sur la foi et nourrie par la charité. Elle permet ainsi d'avancer dans la vie ».*

Saint Augustin, dit le Pape François, écrit à ce sujet : « *Quel que soit le genre de vie, on ne peut pas vivre sans ces trois inclinations de l'âme : croire, espérer, aimer.* » Les hommes aujourd'hui souffrent et peuvent se décourager en perdant l'espérance, aussi, écrit-il : « 5. **la vie chrétienne est un chemin qui a besoin de moments forts pour nourrir et fortifier l'espérance, compagne irremplaçable qui laisse entrevoir le but : la rencontre avec le Seigneur Jésus... les pèlerins de l'espérance ne manqueront pas d'emprunter des chemins anciens et modernes pour vivre intensément l'expérience jubilatoire.**

6. *L'Année Sainte 2025 s'inscrit dans la continuité des événements de grâce précédents. Lors du dernier Jubilé ordinaire, le seuil du deuxième millénaire de la naissance de Jésus-Christ a été franchi. Ensuite, le 13 mars 2015, j'ai proclamé un Jubilé extraordinaire dans le but de manifester et de permettre à tous de rencontrer le "visage de la miséricorde" de Dieu...*

Je décide que la Porte Sainte de la Basilique Saint-Pierre du Vatican sera ouverte le 24 décembre de cette année 2024, marquant ainsi le début du Jubilé ordinaire. Le dimanche suivant, le 29 décembre 2024, j'ouvrirai la Porte Sainte de ma cathédrale Saint-Jean-de-Latran. Puis, le 1^{er} janvier 2025, en la Solennité de Marie Mère de Dieu, sera ouverte la Porte Sainte de la Basilique papale Sainte-Marie-Majeure. Enfin, le dimanche 5 janvier, la porte sainte de la Basilique papale Saint-Paul-hors-les-murs sera ouverte. Ces trois dernières portes saintes seront fermées au plus tard le dimanche 28 décembre de la même année. En outre, j'établis que le dimanche 29 décembre 2024, dans toutes les cathédrales et co-cathédrales, les évêques diocésains célébreront la Sainte Eucharistie pour l'ouverture solennelle de l'Année Jubilaire. »

Souhaitons **la volonté du Pape François** : l'Année Sainte sera un temps de grâces si elle nous permet de fonder notre espérance en **Dieu Trinité. Imitons le blanc Lys de la Trinité !**

– **Œuvres traditionnelles de charité que nous devons exercer en cette Année de grâce.**

Le Pape François donne plusieurs *signes d'espérance que les chrétiens doivent donner* : la paix, la transmission de la vie, une alliance sociale pour l'espérance, qui soit inclusive et non idéologique, le souci des détenus, des malades et des handicapés, des jeunes, des migrants, des personnes âgées, des milliards de pauvres qui manquent souvent du nécessaire pour vivre. Avec Notre-Dame des Neiges, blanc Lys de la Trinité, exerçons sans nous lasser en cette prochaine Année Sainte **les Œuvres de Miséricorde** (cf. CEC n°2447).

Le Pape François lance aux gouvernants des Nations un **grand appel à l'espérance : le Jubilé nous rappelle que les biens de la Terre ne sont pas destinés à quelques privilégiés, mais à tous...** après St Jean-Paul II, il appelle à **remettre les dettes des pays qui ne pourront jamais les rembourser...**

– **Le Pape François nous invite à célébrer le très important Concile de Nicée.**

Le Pape François écrit encore : « 17. *Un anniversaire très important pour tous les chrétiens tombera au cours du prochain Jubilé. En effet, cela fera 1700 ans que le premier grand Concile œcuménique, le Concile de Nicée, a été célébré... Le Concile de Nicée est une pierre milliaire dans l'histoire de l'Église et a également discuté de la date de Pâques. Par un concours de circonstances providentiel, [célébrer le même jour – pour tous les chrétiens – l'événement fondateur de la foi] aura précisément lieu en 2025... Cela doit être un appel à tous les chrétiens d'Orient et d'Occident pour qu'ils fassent un pas décisif vers l'unité autour d'une date commune de Pâques.* » **Cette demande du Pape François nous réjouit.** Le Concile de Nicée, avec le Credo, est aussi très important pour notre foi. Notre Fondateur, lors d'un pèlerinage à Rome en l'Année Sainte 1975, avait fait proclamer par nos amis pèlerins le Credo du Peuple de Dieu, appelé « Credo de Paul VI ». Pour être de petits lys de la Trinité à la suite du blanc Lys de la Trinité qu'est la Vierge Marie, nous devons être **fidèles à la Foi !**

– **Le Pape François nous invite à développer les trois vertus théologiques.**

18. « **L'espérance forme, avec la foi et la charité, le triptyque des "vertus théologiques" qui expriment l'essence de la vie chrétienne,** souligne le Pape François... nous devons « *déborder d'espérance* » pour que la foi soit joyeuse, la charité enthousiaste... »

Notre-Dame des Neiges, blanc Lys de la Trinité, ne peut que nous rappeler le grand appel de **St Jean-Paul II** lors du Grand Jubilé de l'an 2000 : « **n'ayez pas peur d'être des saints !** » Sans développement des vertus théologiques, nous ne pouvons pas être des saints ! Recherchons la sainteté !

– **Le Pape François nous rappelle que nous avons été créés pour la vie éternelle.**

Le Pape François écrit : 19. « *Je crois à la vie éternelle* » : **L'espérance chrétienne** trouve dans ces mots un pilier fondamental. Elle est en effet « la vertu théologique par laquelle nous désirons comme bonheur [...] **la Vie éternelle.** » Le Concile œcuménique Vatican II affirme : « Lorsque manquent le support divin et l'espérance de la vie éternelle, la dignité de l'homme subit une très grave blessure, comme on le voit souvent aujourd'hui, et l'énigme de la vie et de la mort, de la faute et de la souffrance reste sans solution. Ainsi, trop souvent, les hommes s'abîment dans le désespoir. » 20. **Jésus mort et ressuscité est le cœur de notre foi.** Le témoignage le plus convaincant de cette espérance nous est offert par **les martyrs ... je souhaite ardemment que la richesse du témoignage de ces martyrs soit mise en évidence.** » **Le blanc Lys de la Trinité** nous aidera à bien approfondir ce qu'est la Vie éternelle, « **la pleine communion avec Dieu, dans la contemplation et la participation à son amour infini** ».

- **N'ayons pas peur de rappeler, avec le Pape François, fins dernières et indulgences.**